
   

 

嵐の中の準備 
 

                 小樽市立長橋中学校長 伊 藤 仁 弥 

本日で２学期が終わります。コロナが明けて多くの日常が取り戻された本年度、とりわけ、３年生にとっては、最後
の一年ではありますが、長中生活をほぼ本来の姿で過ごすことができて本当に良かったと感じております。 

さて、生徒の皆さん、それぞれの２学期を振り返ってみてください。文化祭、定期テスト、生徒会行事等、どんなに
小さくとも頑張った自分の姿が見つけられましたか？ 「びみみう～。。ととい～声も聞こえてきそ～です。とにかく、
やっと迎えた冬休み、まずはひと段落と言ったところでしう～か？ 

先日、何名かの生徒とお話しする機会がありました。将来に向けて、この職業にぜひ就きたいと語る生徒、あるい
は、自分の性格を踏まえ、ある程度柔軟にびこのよ～なことに関われる仕事・・・。とと慎重に答える生徒など様々で
した。どれも大切な視点です。私が中学校の時と比べて、格段に情報量が増え、何が正しいかがわからず、決まった答
えが見当たらない時代です。でも、次の時代を背負っていくのは、やはり皆さんたちに他なりません。 

 

私がお世話になった先生から伺ったお話です。ラジオで流れていたエピソードです。 

び…高校受験に失敗して進学先がなくなってしまった「私は、両親の勧めで、行く先も決めずに飛行機で旅に出かけ
ました。機内で、中学生の一人旅を心配したCAさんに声をかけられると、受験に失敗したこと、両親に勧められて飛
行機に乗ったこと、パイロットになりたいと思っていたこと、でも受験の失敗でそれが叶いそ～になくなったことな
ど、思いのたけを一気に話しました。すると CA「さんは、着陸したら最後に降りるよ～にと私に言いました。ど～せ
行くあてもないし、大好きな飛行機に少しでも長く乗っていられると思い、私は言われるままに座席で待っていまし
た。周りの乗客が降りたあと、CAさんから案内された先は、機長と副操縦士の方がいるコックピットでした。驚いて
いる私に対し、二人のパイロットはこんな話をしてくれました。『長いこと飛行機に乗っていたら、いい天気ばかりじ
ゃなくて、嫌になるぐらい悪い日もあるんだ。でも、いつかは必ず晴れる日が来る。今、君は嵐の中にいるかもしれな
いけど、いつかは必ず風も雨も止むから、そのときにすぐに飛み立てるよ～に、しっかりと準備をしておくんだ。嵐の
中の準備は大変だけど、晴れた日よりはずっといい準備ができるんだよ。なぜなら、いろいろなことを想定しなければ
ならないからね。こんなすごい嵐の準備は君にしかできない。だから君は幸運なのかもしれないよ。いつか一緒に飛べ
る日を楽しみに、空で待ってるよ！』私はこの言葉に完全にノックアウトされました。帰りの飛行機から見えた眼下に
広がる街並みはとても小さく、受験失敗なんてとてもちっぽけな悩みに思えました。そしてこの旅で、私の空への思い
はびあこがれとからび目標とに変わったのです。あれから「40年たった今でも、パイロットとして奄美大島の上空を飛
ぶたみに、あの日のことを思い出します…。と「  

今の不安な状態が「び嵐の中の準備とと例えられるかはわかりませんが、いろいろなことを想定して、ど～やったら目
的地（目標）に到達できるか…、嵐の中で準備をしてきた経験が生きる時が来ることを信じています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第９号 令和５年 １２月２５日 

文責 教頭  小 山 正 幸 

人権作文表彰！ 

 

１２月２０日(水)、本校校長室で第４２回全国中学生人権作文

コンテスト小樽地区大会における表彰がおこなわれました。 

札幌法務局小樽市局の方が、長橋中学校を訪問し、生徒へ直

接表彰状を手渡しました。その時の様子を写真で紹介します。 

支局長賞 ３年３組 若菜 蒼來さん 

審査員賞 ３年２組 鈴木 創士さん 

入 選  ３年１組 相澤 璃空さん、石塚 あかりさん 

皆さん立派な態度で参加し、とても良い表彰で、それぞれの思

いを一生懸命つづった跡が伺えたと支局長も仰っていました。 

受賞された皆さん本当におめでと～ござ 

います。1、2年生の皆さんも次年度以 

降、先輩の取組を参考にしながら、どん 

どん取り組んでみましう～。今後の頑張 

りに期待します。 

ﾎｰﾑﾍﾟー ｼﾞ用QR 

がん教育に関わる講演！ 

去る1２月１４日（木）本校体育館を会場に、小樽市
立病院から医師のび大橋和弘と様と看護師のび大森幸
恵と様をお招きしびがん教育に関わると講演を行いまし
た。プレゼンソフトを活用しながら、びがんとい～病
気との説明やびがん患者との共生とについてとても分か
りやすく説明していただきました。生徒からの質問にも
丁寧に回答いただく場面もあり、生徒はもとより、長橋
中学校の職員も含めて大変貴重な機会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 

 

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1１月1６日（木）PTA事務局を中心に今年度２度目となる
振興会費の集計作業を行いました。保護者の皆様の協力のおか
げで、合計２０万円以上の振興会費が集まりました。今後の部
活動において各種大会出場の際に、旅費の補助として大切に活
用させていただきます。ありがと～ございました。今後もPTA
活動へのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 
 2月7日（水）第4回三役事務局会議、2月15日（木）
に第3回評議員会を予定しています。会場は、図書室です。こ
ちらもよろしくお願いします。 

 

１月1９日（金）、今年度最後の英語検定が本校で行われます。す

でに申し込みは終了しています。本校生徒 13 名の受験申し込みが

ありました。今回の英語検定には長橋中学校区各小学校から3名の

申し込みがありました。試験日は1月19日（金）です。詳しい内

容については、対象生徒「・児童に配布してあります英語検定案内プリ

ントをご確認ください。よろしくお願いします。卒業までに、3級以

上の取得を目指し、次年度もチャレンジしてください。 

 尚、次の英検は、5月下旬〜6月初旬の予定です。 

 

 

 

 

 

第 3回英語検定 

去る1２月５日（火）本校生徒会役員が中心となって長橋小、 

幸小、塩谷小の児童会とともにいじめ防止のための取組につい 

ていじめに寄り添～取組を検討しました。各校の児童会からい 

じめを防止するための具体的な取組内容について、各小学校児 

童会代表が立派に発表をしました。 

本校生徒会役員が、各校からの取組内容について記録し、長 

橋中学校区としてのいじめ防止の活動についての方向性をまと 

めました。本校は、びいじめについて全校で考えると取組や 

び心あったか運動とを今後推進していく予定です。 

 

 

 

１２月１３日（水）、1４日（木）の2日間、教員を目指す小樽

潮陵高校の1年生2名が本校で2日間にわたってインターンシップ

活動をおこないました。朝の会から部活動までの時間の中で、1年生

の授業を中心に授業見学や部活動見学、職員との面談を通して、教員

の業務内容について理解を深めていました。将来、立派な教職員にな

ってくれることを期待しています。お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

  

インターンシップ終了！ 

 

 

 
 

  

 
 

 


